

PENSÉES

Songez que si vous avez pu préserver une seule âme de la contagion du mal, et que vous ne l'avez point fait, vous en répondez devant Dieu.

* * *

Bien plus audacieuse est l'ambition d'être le premier dans un seul cœur que le premier sur la terre ; plus audacieuse par le but, plus condamnable par les moyens, plus désastreuse par le succès. La terre est aux hommes, le cœur des hommes est à Dieu : c'est le sanctuaire. L'ambition de supplanter des hommes est innocente devant l'ambition de supplanter Dieu. Au jugement dernier, des êtres qui ont mis le feu à la terre pour s'agrandir paraîtront moins pervers que d'autres qui sont restés dans leur coin, orgueilleusement et basement occupés de s'installer à la place de Dieu dans un seul cœur. Ambition diabolique et sacrilège.

LOUIS VEUILLOT.

LA LEGENDE DE SAINTE THÈCLE

II

(Suite et fin.)

THÈCLE entra dans la chapelle, entendit la messe et communia. On voulut alors la faire sortir et lui faire prendre quelques instants de repos, car les prêtres avaient été avertis de ce qui se passait. Elle refusa. Le jour se passa ainsi, puis la nuit, puis les jours suivants. Thècle priait sans cesse. On lui offrit à manger, elle refusa encore.